

BOLETÍN | ADUANAS POR DENTRO NÚM. 34

Boletín institucional 28 de mayo de 2019.



Recuerda el RUA
¿Te registraste?
¡El plazo vence
el 28 de julio!

DCA
ADUANAS

¿PREGÚNTAME ?
DEL RUA

DCA
ADUANAS
YA TE REGISTRASTE ?
aduanas.gob.do

“Es el cambio, el cambio continuo, el cambio inevitable, el factor dominante de la sociedad actual”. Isaac Asimov

Y quien no lo entienda ni se sume, quedará atrás. Los cambios son inevitables y necesarios, así que ¿por qué resistirse? Demandan visión, voluntad y persistencia, envueltos en la responsabilidad de asumir los retos y las consecuencias, que siempre son buenas si los propósitos lo son.

La aduana de hoy no es la de hace dos décadas, pero es en la transformación lograda en aquel tiempo de la que hemos partido, a pesar de los vaivenes en el interin, para impulsar los que se verifican ahora. Lo demandan el país, las tendencias actuales del comercio internacional y los acuerdos de los que República Dominicana es parte.

En poco menos de tres años de gestión los avances son positivamente cuantificables y reconocidos por los entes que interactúan con la DGA: receptividad, procesos más simples, mayor seguridad en las operaciones, fortalecimiento de los sistemas digitales y la plataforma de gestión aduanera, más y mejor comunicación, entre otros logros. ¿Suficiente? ¡Jamás pensarlo! ¿Ponderables para estimularnos? Eso sí.

Lograrlo ha sido y sigue siendo un trabajo de equipo en un esfuerzo constante, intentando que todos los elementos que conforman la aduana vibren en la misma frecuencia para lograr armonía en las acciones y en los resultados; para eso nos guiamos de nuestro plan estratégico. No todos los elementos responden a la misma velocidad –y los hay que se resisten– y somos conscientes, por eso hay una retroalimentación constante y toma de decisiones, haciendo ajustes aquí y allá.

En medio de todo este esfuerzo, se enfrentan también amenazas constantes: las elusiones, contrabando, tráfico de ilícitos, subvaloraciones, entre otros delitos aduaneros. También están los entes y sectores que sienten afectados sus intereses cuando de aplicación de la ley se trata, protestan pretendiendo mantener en el tiempo deformidades derivadas de circunstancias puntuales que ya no existen ni tienen sentido. Pero no hay ruido que distraiga cuando hay que cumplir con el deber, justamente para responder con cambios hacia el desarrollo que esos mismos y el resto de la población exigen. Paradójico ¿no?

Síguenos en las redes sociales



www.aduanas.gob.do

UN CAMBIO VISIBLE

Si hay un hito que se investirá como tal, es el que representarán las instalaciones de la Gestión Coordinada de Fronteras Carrizal en esa localidad del municipio Comendador, provincia Elías Piña, que la Dirección General de Aduanas, junto al Ministerio de Defensa, ya concluyen para ser inauguradas en pocos días.

Por primera vez presentes en un paso fronterizo con Haití, los parámetros establecidos por la Organización Mundial de Aduanas, donde convivirá un interagencial que, como en los tres localizados en otros puntos de la República Dominicana, ubicados en los trayectos que enlazan los dos países de La Hispaniola, alojará los oficiales de las entidades gubernamentales con responsabilidad en el tránsito de personas y mercancías.

La Gestión Coordinada de Fronteras Carrizal, como se denominan estas instalaciones, las que están debidamente delimitadas y protegidas, incluyen puertas de ingreso de peatones migrantes y de autobuses, así como un portal separado para el tránsito de contenedores, baños, pasos señalizados de circulación, registro de entrada y salida ante Migración y Aduanas, equipo de rayos X para inspección no intrusiva de equipaje, entre otros detalles. Sin duda, serán una referencia.

Avanzamos, ya lo decíamos, sin prisa, pero sin pausa.



En solo días quedarán inauguradas las instalaciones de la Gestión Coordinada de Fronteras Carrizal, en Elías Piña, por cuanto se produjo una reunión en la sede de la Dirección General de Aduanas, encabezada por el director, Enrique Ramírez Paniagua, y por el ministro de Defensa, Tte. Gral. Rubén Paulino Sem, para presentar el protocolo de actuación que corresponde a cada una de las entidades oficiales involucradas, cuyos titulares y representantes estuvieron presentes. La exposición estuvo a cargo del general Santo Domingo Guerrero Clase.

En Carrizal, desarrollada por Aduanas y el MIDE, convivirán los procesos propios del tránsito de ingreso y salida de personas y mercancías a cargo de Aduanas y Migración, donde, por primera vez en el país, la Dirección General de Aduanas, vicepresidente regional de la Organización Mundial de Aduanas para América y el Caribe, aplica los conceptos establecidos por esta organización para los pasos de frontera, y los contemplados en el interagencial denominado Fuerza de Tarea Conjunta, donde tienen presencia todas las entidades públicas y militares encargadas de los asuntos relacionados con sanidad animal, vegetal y medioambiental, de salud y seguridad.

En la firma del protocolo de acción estuvieron los representantes y titulares de los ministerios de Salud Pública, Agricultura, Medio Ambiente y Recursos Naturales, Procuraduría General de la República, el Ejército, DNI, DNCD, Policía Nacional y Dirección General de Migración, entre otros.



Las instalaciones de Carrizal se inaugurarán este jueves 6 de junio.

ADUANAS DESCUBRE CONTRABANDOS DE CIGARRILLOS Y ALCOHOL

El delito no descansa, pero Aduanas tampoco. Luego de enlazar informaciones producto de una investigación en este sentido, el lunes 20 de mayo oficiales de la Gerencia de Inteligencia Aduanera se trasladaron al puerto de Puerto Plata, donde participaron en la verificación de un contenedor que arribó al país el 13 de mayo de 2019, a bordo de la embarcación BABUN EXPRESS, proveniente de Miami, Estados Unidos, consignado a la empresa GIUSEPPE, CASA DE LA LAMPARA ITALIANA SRL, y cuya carga fue manifestada como 628 CARTONES CON MONITORES.



Con el procedimiento para el que les ampara la ley en estos casos, en la inspección indicada los oficiales de Inteligencia encontraron 1,017 cajas de 10,000 unidades de cigarrillos marca Capital, para un total de 10 millones 170 mil unidades.

Cinco días antes en el Distrito Nacional, la DGA

descubrió otro contrabando de 115 mil 600 unidades de cigarrillos durante un allanamiento en la calle Josefa Brea.

En el lugar, ubicado en el sector Mejoramiento Social, se ocuparon cientos de cajas con paquetes de cigarrillos de las siguientes marcas: Capital, Jaisalmer, Zon, Gold Premium, Axel, Point y Nise. Se determinó que dicha mercancía pertenecía a Luciano Ceballos Ruiz, quien fue vinculado al expediente.



En el hallazgo se incluyen 24 botellas de whisky Peter Allen, posiblemente falsificado, 4 galones y 24 garrafones, presumiblemente, de alcohol etílico o clérén.



EL PLAZO VENCE EL 28 DE JULIO

SI NO LO HAS HECHO, ¡REGISTRATE YA!

Entra en su etapa final la campaña informativa que insta a todos los usuarios del servicio Courier a registrarse, luego de hacer operativo el formulario de registro Courier en el portal de la DGA el pasado el 28 de enero del presente año, en el último tramo del plazo de seis meses establecido en la Norma 01-2018.

Esa disposición regula el fraccionamiento de mercancías con fines comerciales a través del servicio de correo expreso, que beneficia con la exención de impuestos las compras por internet hasta los 200 dólares norteamericanos,

A las acciones en curso que Aduanas mantiene hacia la divulgación, se incorporan otras para que, de manera masiva, la información llegue a todo el país, pues el usuario que no haya hecho el registro al 28 de julio próximo, corre el riesgo de que sus paquetes sean retenidos hasta que complete el proceso.

Si no lo has hecho, regístrate ya y conviértete en multiplicador de la información; recuerda que juntos logramos más.





¿YA HICISTE TU RUA?

**SI ERES USUARIO COURIER, REGÍSTRATE.
EL PLAZO VENCE EL 28 DE JULIO.
EL RUA GARANTIZA QUE RECIBAS TUS PAQUETES.**

INGRESA A:
www.aduanas.gob.do/servicios/introducción/

OFICIALES C-TPAT VISITAN EL PAÍS

El director general de Aduanas, Enrique A. Ramírez Paniagua, recibió, en la sede de esta DGA, a oficiales del Programa Customs-Trade Partnership Against Terrorism (C-TPAT), el programa de seguridad en la cadena de suministro desde las aduanas de los Estados Unidos, que es el homólogo de la certificación OEA.

A propósito del Acuerdo de Reconocimiento Mutuo que ambas aduanas tienen suscrito, revisaron juntos los beneficios que reciben en la aduana dominicana los exportadores certificados desde EE. UU.

El programa Operador Económico Autorizado ha experimentado un crecimiento en términos de membresía y de beneficios. A la fecha, suman 11 mil 400 las empresas certificadas y es significativo el porcentaje de reducción de las inspecciones en puertos estadounidenses para los exportadores OEA que participan en el piloto de implementación.



Acompañaron al director de Aduanas, Gabino José Polanco, Eduardo Rodríguez y Jovanny Félix, subdir. Técnico, asesor y enc. OEA, respectivamente.

El encuentro entre la DGA y el C-TPA representa el fortalecimiento continuo del intercambio de información efectiva con Estados Unidos, el mayor socio comercial del país.

Asimismo, la DGA estuvo presente en el conversatorio “Actualización de Requisitos de Seguridad para la Cadena de Suministro” de la BASC. Representada por Eduardo Rodríguez, asesor del director, y Jovanny Félix, encargado del programa OEA, Aduanas compartió la importancia del programa OEA y del Acuerdo de Reconocimiento Mutuo con el CBP/CTPAT de los Estados Unidos.

Durante el encuentro destacó los avances en la facilitación y seguridad comercial entre los países, producto del Acuerdo de Reconocimiento Mutuo, como la reducción de costos a las empresas acreditadas OEA de hasta 1 millón de dólares, el despacho 24 horas para OEA en los principales puertos del país, entre otros.

A esto se añade que el convenio reduce las inspecciones a los exportadores OEA otorgándoles mayor confianza al llegar a los EE. UU., una relación ganar-ganar, además de intercambiar información y desarrollar beneficios mutuos.

Tras observar el compromiso asumido por OEA en el combate de las actividades ilícitas de contrabando, narcotráfico, entre otros, la BASC desarrolló el conversatorio para apoyar el fortalecimiento y crecimiento de OEA, así como la promoción de una cultura de seguridad entre los empresarios del país.



AVANCES EN LA PREVENCIÓN Y SANCIÓN CONTRA LOS ILÍCITOS

El director General de Aduanas participó en el panel “Avances en la Prevención y Sanción Contra los Ilícitos”, como parte de un foro sobre el tema organizado por la Cámara Británica de Comercio y la Asociación de Industrias de la República Dominicana.

El panel, en el que también participaron la Procuraduría, los ministerios de Salud Pública y el de Industria, Comercio y Mipymes, inició reconociendo los avances de las acciones de las autoridades en este sentido. Enrique Ramírez Paniagua, titular de la DGA, enumeró las estrategias que han permitido esos resultados y citó cifras derivadas de los hallazgos de contrabando y otros ilícitos aduaneros.



Entre las estrategias utilizadas contra los ilícitos se destaca una mayor comunicación con aduanas regionales mejorando las alertas y la vigilancia especializada en zonas de mayor incidencia.

ILLEGAL



Nuestra mayor debilidad es rendirse, la única manera de tener éxito es intentararlo siempre una vez más.

Thomas Edison



6.ª REUNIÓN DEL COMITÉ NACIONAL FACILITACIÓN COMERCIO

El Comité Nacional de Facilitación del Comercio, órgano que preside la DGA, efectuó su sexta reunión, en cumplimiento del Decreto 431-17. En esta ocasión, Eduardo Rodríguez, asesor del director general, dirigió la sesión en la que Aduanas mostró los avances del horario extendido, en la Ventanilla Única de Comercio Exterior

y otras medidas implementadas para la dinamización de las exportaciones y del comercio internacional en sentido general. 18 entidades de los sectores público y privado componen el CNFC que, nuevamente, se reunirá en tres meses.



La agenda incluyó los avances del estudio de los tiempos de despacho de parte de la DGA y la propuesta del Plan Nacional de Logístico y de Cargas de parte del BID.

VUCE AVANZA CAPACITA A LAS ZONAS FRANCAS

Cincuenta empresarios de zonas francas conocieron los beneficios del proyecto país de la Ventanilla Única de Comercio Exterior, en un taller efectuado en la sede central de Aduanas. El encuentro es el resultado de los múltiples esfuerzos que han venido desarrollando la DGA y la VUCE para capacitar a los distintos sectores en el correcto uso de esta herramienta.

A la fecha, VUCE ha logrado el 91% de cobertura de los servicios, con 151 servicios disponibles de 165.



Williams Pacheco, asesor de TI y José Benedicto, asesor para Zonas Francas lideraron la capacitación para el sector.



Cómo tratas con el fracaso determina cómo consigues el éxito.

David Feberty



ADUANAS EN EL TIEMPO

PUERTO ESCONDIDO DE AZUA



Ubicado en la entrada occidental de la Bahía de Ocoa, Puerto Escondido, también conocido como Puerto Viejo, es excelente para embarcaciones pequeñas por lo resguardadas que quedan de los vientos. Siendo uno de los más antiguos del país, se considera como el principal muelle en el manejo y recepción del Gas Licuado de Petróleo, con instalaciones y almacenamientos especializados para carga a granel líquida y seca (al igual que para el cemento y clinker).

En la página Provincias Dominicanas se halla un escrito del historiador Ramiro Matos, en el que afirma que el nombre fue dado por el almirante Cristóbal Colón.

Fue reinaugurado en 1959 con el objetivo de exportar el sisal que se cosechaba en la región. El sisal es una planta llamada “cabuya” por los aborígenes, utilizada para fabricar cuerdas, sacos, lonas y otros productos. El dictador Rafael Leónidas Trujillo Molina era el dueño de estas plantaciones.

A la caída de la tiranía, el puerto se sumió en el abandono y años después, en el ala izquierda se instaló la compañía de GLP Opuvisa para la recepción y almacenamiento de combustibles. El lado derecho se mantiene para operaciones ocasionales de carga y descarga de mercancía en general.

Protagonista **DGA**

AMAURY VÉLEZ



Amaury aspira a ser doctor en Economía o Matemáticas y es apasionado del ciclismo y el motociclismo.

“Recuerdo que cogí una fundita negra y una mochila. Así cogí una bola con un tío mío y alquilé aquí (en Santo Domingo) una habitación”. Con orgullo Amaury Vélez relata aquellos primeros pasos dados en su natal Sabana Grande de Boyá para cumplir con un solo propósito: aprovechar una merecida beca para estudiar en INTEC, luego de ser seleccionado como estudiante sobresaliente en el liceo nocturno al que asistía.

Las inusuales características de determinación y madurez que se observaron en aquel joven de 17 años son las mismas que acompañan a Amaury actualmente, pues con gratitud mira hacia atrás satisfecho con el deber cumplido y consciente de que hay mucho más por hacer.

No solamente obtuvo su licenciatura en Economía en la gran ciudad, sino que también realizó maestrías en Economía Aplicada y en Matemáticas, conocimientos que implementó laborando, inicialmente, para la Oficina Nacional de Estadísticas y, posteriormente, en esta DGA. Inició como técnico en Estadísticas, desarrollándose luego como especialista en análisis estadístico y especialista en análisis estadístico senior, hasta formar parte de Estudios Económicos.

Paralelamente disfruta otra de sus pasiones, la docencia, la cual ejerció en la UNPHU y en la Universidad Católica de Santo Domingo como maestro de Estadísticas, Políticas y Economía Básica y, más recientemente, en la PUCMM como docente en una maestría.

¿La clave para sus logros? Entre las razones que le motivan se encuentra el deseo de retribuir a su país las oportunidades recibidas, siendo un ejemplo como servidor público. También le impulsa el deseo de aportar, de dejar huella y aprender algo nuevo todo el tiempo, una práctica que aconseja a toda persona que ingresa al amplio mundo de las aduanas.